

Comuna cobrará por tonelada de basura

DCA.GOB.GT
06-08-2024

La municipalidad capitalina pretende imponer un arbitrio de entre 30 y 45 quetzales por ingreso al vertedero

En proyecto se encuentra, en la municipalidad capitalina, la creación de un tributo para cobrar entre 30 y 45 quetzales a los camiones amarillos por tonelada de residuos y desechos domésticos ingresados en el vertedero de la zona 3.

El jefe de la Dirección de Desechos Sólidos de la comuna, Oscar García, sostuvo que los gastos de operación del citado basurero generan costos operativos por alrededor de 36 millones de quetzales anuales y para cumplir con lineamientos del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) se requiere de otros 5 millones de quetzales; de ahí deviene la propuesta de la nueva tasa municipal.

“Es importante hacer saber que no estamos haciendo ningún cobro hasta el momento”. Oscar García Jefe de la Dirección de Desechos Sólidos

Al respecto, Luis Linares, analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), consideró que el cobro es oportuno, ya que los recolectores utilizan un servicio por el que, hasta ahora, no pagan más que una licencia; sin embargo, dejó claro que se debe analizar si ello generará algún impacto económico en los usuarios, pues “suele pasar que cualquier nuevo incremento es absorbido por los pobladores”, y las autoridades municipales también tendrán que observar que esto no derive en basureros ilegales.

Por otra parte, el presidente de la Gremial de Recolectores, Miguel Carrera, hizo un llamado al diálogo mediante una mesa técnica, bajo el argumento de que de aplicarse una tasa, esta podría trasladarse a la población, lo cual generaría descontento y hasta problemas sociales. “La propuesta no es la solución adecuada”, señaló.

Además, Carrera subrayó la necesidad de examinar detenidamente el costo de la tasa, ya que los trabajadores enfrentan diversas dificultades, especialmente durante la temporada de lluvias, cuando la basura puede estar mojada o contener

tierra, lo que aumenta el peso. “A esto se suman las extorsiones que deben afrontar, lo que representa grandes pérdidas”, manifestó.

Ninotchka Matute, concejal octavo por el Movimiento Semilla, puntualizó que el mejoramiento del sitio en años recientes se ha efectuado de manera profesional y el servicio tiene un alto costo para la municipalidad, que recibe los desechos de 14 ayuntamientos adicionales.